

Entstehungsgeschichte Dorfgemeinschaftshaus Waldsiedlung Stadt Nauen

Etwa um 1930 entstand nördlich von Nauen an der B 273 die Siedlung Am Weinberg. Zu dieser Zeit wurden die Grundstücke vermessen und im Kataster der Stadt Nauen aufgenommen. Die Siedlung Am Weinberg war ein Teil der Stadt Nauen und wurde auch von dieser verwaltet. Sie war eine reine Wohnsiedlung ohne örtliche Verwaltung oder Versorgung. Erst später, nach dem 2. Weltkrieg, hat sich hier eine Filiale des Konsums niedergelassen.

Im Jahr 1994 wurde die Gemeindegebietsreform für die Stadt und Landkreis Nauen durchgeführt. Im Rahmen dieser Reform wurden die eigenständigen Dörfer vor den Toren Nauens in das Gebiet der Stadt Nauen eingegliedert. In diesem Zusammenhang wurde die Siedlung Am Weinberg aus der Kernstadt Nauen ausgegliedert und als Ortsteil der Stadt Nauen eingegliedert. Der Ortsteil wurde zu dieser Zeit in „Waldsiedlung“ umbenannt, da auch sein Gemeindegebiet stark vergrößert und ein Ortsbeirat gewählt wurde. Die Ausdehnung der Waldsiedlung erstreckt sich nunmehr von ungefähr:

im Süden: Grosser havelländischer Hauptkanal
im Norden: nördliche Grenze des Funkamtes/Sendestelle
im Osten: Bundesautobahn A 10 (Berliner Ring)
im Westen: Dunkelfortgraben

Etwa im Jahr 2016 entstand in einer Ortsbeiratsitzung aufgrund der künftigen regelmäßigen Zuwendungen eines Sozialraumbudgets an die Ortsteile der Stadt der Wunsch, mit diesem Geld schrittweise einen Treffpunkt für die Dorfgemeinschaft zu errichten. Zunächst sollte eine Art Freidach (ähnlich eines Carports) errichtet werden, das im Laufe der folgenden Jahre durch Wände und Türen zu einer Art Dorfgemeinschaftshaus ausgebaut werden sollte.

Im Frühling 2018 wurde in einer Ortsbeiratsitzung über eine geplante Kita im Ortsteil Berge diskutiert. In dieser Sitzung war auch der Bürgermeister Manuel Meger als Gast anwesend. Dabei entstand der Vorschlag, das auch im Ortsteil Waldsiedlung eine Kita gebaut werden kann, zumal dies im Bebauungsplan bereits vorgesehen ist. In diese Kita sollte auch ein Dorfgemeinschaftsraum integriert werden, da eine vergleichbare Räumlichkeit in der Waldsiedlung nicht vorhanden war.

Daraufhin wurde am 25.06.2018 in der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Nauen der Beschluß-Nr.: 408/2018 zur Errichtung einer Kita mit integriertem Dorfgemeinschaftsraum im Ortsteil Waldsiedlung einstimmig gefasst.

Dieser Beschluß wurde am 26.10.2020 erneut durch die Stadtverordnetenversammlung bestätigt, da der Bürgermeister den Vorherigen aus

dem Jahr 2018 nicht umgesetzt hatte.

Der Ortsbeirat der Waldsiedlung hat in den folgenden Besprechungen mit der Stadtverwaltung die zukünftige Planung um Umsetzung erarbeitet. Da der aktuelle Bedarf an KITA-Plätzen gedeckt ist, wird aktuell nur ein Dorfgemeinschaftshaus im Ortsteil Waldsiedlung geplant. Eine KITA im Ortsteil wird erst mit dem notwendigen Bedarf entstehen.

Am 21. September 2021 wurde daraufhin der Beschluss Nr.: 339/2021 mehrheitlich durch die Stadtverordnetenversammlung gefasst und die entsprechenden Mittel in den Haushalt eingestellt.

Noch im Jahr 2021 wurde mit der Planung begonnen und im Januar 2023 lag die Baugenehmigung vor.

Nun sind die ersten Baufortschritte sichtbar und wir legen heute, am 21. Juni 2023 um 13:00 Uhr, diese Nachricht für unsere Nachwelt in die Grundsteine unseres zukünftigen gemeinsamen Zentrums des Ortes.

J. Pelzer
Ortsvorsteher

A. Priber
stellv. Ortsvorsteher

J. Gaßmann
Ortsbeirat